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Reunião de Diretoras(es) e Vice-Diretoras(es) das Escolas da Rede Municipal - 19/06/2024 

UniAcademia (Rua Halfeld, 1.179 - Centro): 8h30min às 11h30min 
 

Pauta: Solicitações encaminhadas à SE/PJF pelas direções escolares no dia 29/05/2024 

- Inicialmente, foram exibidos os vídeos produzidos nesta semana pela Prefeitura de Juiz 
de Fora (PJF), durante a inauguração da Creche Municipal no bairro São Geraldo 
(https://www.instagram.com/reel/C8UfIGqxPCU/) e sobre a reforma da quadra da 
Escola Municipal João Guimarães Rosa (https://www.instagram.com/reel/C8YATmNP1OB/). 
A Secretária de Educação, Nádia Ribas, mencionou as creches inauguradas na atual gestão 
nos bairros Nova Benfica e Parque Guaruá, bem como a previsão da inauguração de mais 
uma creche em modelo semelhante em Igrejinha. Mencionou também a inauguração de uma 
creche em um espaço alugado na região central da cidade. E anunciou que estão sendo 
encaminhados mais três credenciamentos de creches parceiras, no Manoel Honório, em São 
Pedro e na região central da cidade, para que todas as crianças cadastradas em 2023 sejam 
atendidas em creches neste ano de 2024. 

 

Tamiris Pessoa (Gerente do Departamento de Serviços Corporativos/DESC - Secretaria 
de Transformação Digital e Administrativa/STDA – PJF) 

- Antes do início da exposição da Gerente da STDA/PJF, um dos diretores informou que 
recebeu nesta semana a visita do fiscal do contrato das empresas terceirizadas e ressaltou 
que os profissionais dessas empresas estarão de férias de 01 a 30/07/2024. Ele questionou 
como receberá a comunidade no dia 31/07/2024, sem que a escola esteja limpa e preparada 
para o reinício das atividades após o período de férias. O diretor destacou o fluxo diário 
intenso de pessoas na escola, inclusive em virtude de cursos oferecidos para a comunidade. 
De modo complementar, outro diretor questionou sobre a responsabilidade legal em relação 
à entrega de crianças e reafirmou a necessidade de garantias e segurança para os 
servidores. 

- A Gerente da STDA informou que assumiu sua função na PJF com o pedido de zelo e 
atenção especial em relação à fiscalização dos contratos, principalmente em seus aspectos 
administrativos. A Gerente da STDA (que é a gestora do contrato) e a servidora da SE/PJF 
Solange Lopes (fiscal do contrato) estão participando de reuniões de mediação chamadas 
pelo Ministério do Trabalho e Emprego (MTE), nas quais têm sido apontadas situações que, 
de acordo com o relato dos trabalhadores terceirizados, podem estar caracterizando desvio 
de função. Os contratos de terceirização nas escolas possuem previsão para a preparação 
de alimentos na cozinha e para a atuação dos auxiliares de serviços gerais nas atividades 
de limpeza das unidades. 



2 

 

 
 

- A Gerente da STDA/PJF ressaltou a nova Lei de Licitações e Contratos Administrativos 
(Lei nº 14.133/2021), que inclui a exigência de documentos de planejamento, sob pena de 
questionamentos por parte do Tribunal de Contas do Estado (TCE). Ela destacou a 
necessidade de comprovação da fiscalização dos contratos pela PJF, em conformidade com 
as orientações do TEM e do Tribunal de Contas. 

- A Gerente da STDA/PJF citou aspectos que influenciam diretamente na execução dos 
serviços nas escolas pelos quase 700 profissionais contratados. Ela ressaltou que a 
frequência dos terceirizados precisa ser atestada no sistema do 1º ao 5º dia do mês 
subsequente à prestação do serviço, procedimento que tem sido bastante cobrado pela 
Controladoria-Geral do Município. 

- A Gerente da STDA falou sobre as obrigações previstas na Consolidação das Leis do 
Trabalho (CLT) para os períodos de férias dos trabalhadores das empresas terceirizadas. 
Ela informou que está sendo instruído, de acordo com o Tribunal de Contas do Estado (TCE), 
o processo para a contratação de porteiros para as dependências da PJF. 

- A Secretária de Educação informou que será enviada pela Supervisão de Normatização da 
Gestão Escolar (SNGE) da SE/PJF uma Circular com a autorização para que as escolas que 
necessitarem possam modificar seu calendário anual com o ajuste do “dia de margem”. E 
registrou que seja indicado para a próxima gestão de que o contrato seguinte contenha o 
cuidado com o período de férias dos profissionais terceirizados, com a análise da previsão 
legal de fracionamento das férias em janeiro e julho de cada ano. 

 

Rogério de Freitas (Secretário de Recursos Humanos - PJF) e Andrei Pereira 
(Subsecretário de Recursos Humanos - PJF) 

- O Secretário de Recursos Humanos da PJF esclareceu sobre a substituição de 
profissionais por atestado médico. Foram apresentados os números de recentes atestados 
médicos na Secretaria de Educação, que somam, desde janeiro de 2024, 30.876 dias de 
afastamento. Neste momento, há cerca de 6.000 profissionais do quadro do magistério 
municipal com vínculos efetivos e contratos atuando na PJF. Foi informado que o Edital para 
contratação de secretários escolares foi publicado nesta quarta-feira (19/06). O Secretário 
falou sobre a migração dos dados do sistema anterior para um novo sistema de 
gerenciamento geral da Prefeitura, sobre o pagamento do retroativo e sobre o mutirão 
realizado para responder, até o dia 25/06/2024, todos os cerca de 2.000 protocolos 
relacionados à folha de pagamento de servidores da rede municipal de ensino. 

- O Subsecretário de Recursos Humanos da PJF falou sobre sua participação na reunião de 
diretores das escolas em março de 2024, quando foram apresentadas questões relacionadas 
ao pagamento da “Lei Orgânica”, realizado pela PJF a partir das informações enviadas pelas 
escolas em três momentos (de apuração e de pagamento) durante o ano. 

- A Gerente do Departamento de Planejamento, Pessoas e Informação (DPPI) da SE/PJF, 
Thaisa Evelyn, falou sobre o registro das professoras eventuais para fins de pagamento da 
“Lei Orgânica”, que acompanha o mesmo ciclo adotado para os demais professores, e 
explicou sobre a consolidação, na SE/PJF, das informações enviadas pelas escolas, que 
totalizam cerca de 8.000 registros. Será agendada uma reunião no DPPI com a direção da 
Escola Municipal Rocha Pombo, que, por dispor de características distintas, pode contribuir 



3 

 

 
 

com elementos diversos para o aperfeiçoamento do formulário utilizado atualmente por todas 
as escolas da rede municipal. 

- Foi informado que os servidores efetivados na PJF em 2024 receberão férias proporcionais 
pelo período trabalhado de 31/01/2024 a 30/06/2024 e, a partir do próximo ano, após o 
período aquisitivo completo, os pagamentos de férias serão efetuados integralmente. A 
Secretaria de Recursos Humanos produzirá um card explicativo sobre o pagamento de férias 
proporcionais aos servidores efetivados na PJF em janeiro deste ano. 

- O Secretário de Recursos Humanos propôs a realização de mais momentos de diálogo das 
direções das escolas com a SRH e foi acordado que, a partir de agosto de 2024, as questões 
e dúvidas relacionadas a recursos humanos serão analisados a partir de protocolos enviados 
de forma consolidada pelas escolas. 

 

Comunicados Gerais 

- A Gerente do Departamento de Execução Instrumental (DEIN) da SE/PJF, Ana Cecília 
Francisquini, falou sobre o pagamento de Emendas Parlamentares, que será concluído até 
o final de julho/2024, e do PNDE, liquidado ontem e que, neste momento, está na Secretaria 
de Fazenda (SF) para o pagamento. 

 

 

Secretaria de Educação da Prefeitura de Juiz de Fora - junho de 2024. 
Nádia de Oliveira Ribas - Secretária de Educação - SE/PJF 


